

Le mot du chanoine

Chers fidèles,

Cette semaine se termine le mois du Précieux Sang et commence celui du Cœur Immaculée de Marie. Le mois d'août avec la fête de l'Assomption et du 22 août est bien mariale. Une vrai dévotion mariale nous conduit toujours au Christ : « Ad Jesum per Mariam » Je tiens donc à souligner l'importance de la participation et de la communion aux Messes du premier Vendredi du mois. C'est une demande Jésus lui-même à Paray-le-Monial. C'est





communions sont offertes en réparation des sacrilèges contre le Saint Sacrement.

QR code pour vous abonner au bulletin

La pensée de la semaine



Par sainte Thérèse de l'Enfant-Jésus

« Je vous supplie, mon Divin Jésus, de m'envoyer une humiliation chaque fois que j'essaierai de m'élever au-dessus des autres. »

16 juillet 1897





Chronique de spiritualité



Juillet et le précieux sang

Le prophète Isaïe avait déjà prédit que, dans la suite des temps, les âmes viendraient puiser avec joie dans les sources du Sauveur : Haurietis aguas in gaudio de fontibus Salvatoris (Is XII, 3). Et que signifient ces eaux, sinon les consolations divines que nous procure le précieux sang du Rédempteur, qui coule de ses plaies comme d'autant de sources ? Oh ! quel avant-goût du paradis n'éprouvent pas, tous les jours, les âmes qui ont une dévotion sincère et constante à ce précieux sang! Il leur fait goûter deux sortes de consolations, d'abord par les biens dont il les met en possession, et ensuite par ceux qu'il leur promet. Les premiers consistent dans le trésor de la grâce sanctifiante, qui leur est offert dans la participation des sacrements. Qui pourrait exprimer ici la tranquillité parfaite et les douceurs intérieures que le Seigneur se plaît à répandre dans l'âme qui a consacré toutes ses affections à ce sang divin? Ce ne sont pas seulement les Anges et Marie, leur reine, qui regardent cette âme d'un œil de complaisance ; c'est la sainte Trinité elle-même. O quelle paix , quelle joie règnent en elle ! il lui semble qu'elle goûte déjà sur cette terre les délices du paradis. La bonne conscience, nous assure saint Jean Chrysostome, nous procure non-seulement une paix profonde, mais nous assure encore une couronne de gloire. Si quelquefois Dieu éprouve cette âme dans le creuset de la tribulation, s'il interrompt le cours de ses délices intérieures, ce n'est que pour lui faire acquérir plus de mérites; mais, jusque dans ses amertumes et ses désolations, elle doit encore au sang de Jésus de goûter la paix en se conformant aux desseins de Dieu sur elle.

Nous avons dit que ce sang adorable était pour l'âme une source de consolations, non-seulement par les biens dont il la met déjà en possession, mais surtout par ceux qu'il lui fait espérer. Si elle prie, elle met toute sa confiance dans les mérites de ce sang divin, qui sont d'un si grand prix devant Dieu qu'il ne saurait leur rien refuser. Le bienheureux Siméon de Cassia dit en effet que toutes nos prières tirent leur efficacité du sang que Jésus- Christ a répandu au jardin des Olives. Si cette âme est tentée , elle a en main la victoire, parce qu'avec le secours de ce sang divin elle est capable de mettre tous les démons en fuite : il sera son soutien dans l'affliction, sa défense dans les persécutions, repos dans le travail, son salut dans le danger, enfin sa gloire à l'heure de la mort. Oui , elle sait que le trésor qu'elle possède est le gage de la vie éternelle. Combien sont insensées les âmes qui négligent la dévotion au précieux sang, et se privent ainsi volontairement des délices spirituelles que répand dans les cœurs ce baume salutaire!



Chronique de liturgie

La fonction de Thuriféraire

Le « Thuriféraire » est le servant qui a le soin de l'encensoir, de la navette d'encens et (à l'aspersion de l'eau bénite) généralement du bénitier et de l'aspersoir. Il rem place un séminariste exorciste qui a reçu le 3^{ème} des ordres mineurs qu'on appelle « exorcistat ». Autrefois, avec la garde de l'eau bénite, lui était donné le pouvoir de chasser les

démons du corps des possédés.

raire à éviter, avec plus de soin le constituerait l'esclave du digne et contribue notable-

nies plus solennelles, pour nous et plus glo-

Le Thuriféraire reml'office d'un ange. S. Jean I Apocalypse (ch. V III, 3), en dont il avait été favorisé : « s'arrêta devant l'autel (du d'or; et on lui donna beauprésentât les prières de tous terre) sur l'autel d'or qui est fumée des parfum s qui sont les main de l'ange devant Dieu ». Ainsi, que par le passé, toute faute qui démon. Sa fonction est très

Ce souvenir doit porter le Thurifé-

ment à rendre les cérémo-

sanctifiantes suite. plus

rieuses pour Dieu.

particulièrement plit 'Evangéliste, dit, dans son rapportant une vision Et il vit un autre ange ; et il ciel), portant un encensoir coup de parfums, afin qu'il les saints (du ciel et de la devant le trône de Dieu : et la prières des saints, s'éleva de la d'après cet apôtre, le Thuriféraire,

c'est l'ange de la terre qui correspond à l'ange du ciel, et qui offre, sous l'emblème du parfum de l'encensoir, les adorations et les prières de tous les fidèles. C'est dire avec quelle attention et quelle piété, le Thuriféraire doit s'acquitter de sa fonction. Il en tiendra particulièrement compte lorsqu'il lui sera donné d'encenser la sainte Hostie à l'élévation.





Chronique grégorienne

« Lorsque le Saint-Esprit vit combien il était difficile de conduire les hommes à la vertu, et combien de fois ils étaient, par leur penchant naturel pour les plaisirs sensuels, détournés du droit chemin que fit-il? Il mêla aux préceptes religieux la suavité de la mélodie pour que par l'intermédiaire de l'oreille, nous acceptions, sans nous en douter, le contenu utile des paroles... Les mélodies harmonieuses des psaumes ont été ajoutées pour que ceux qui sont encore, en âge et en esprit, enfants et peu développés, forment, en réalité leurs âmes, tandis qu'ils croient seulement chanter des mélodies. » (saint Basile)



Alléluia de la Messe du IXème dimanche après la Pentecôte

Dans le graduel, l'âme a demandé la protection du Seigneur. Maintenant, sous les ailes protectrices (Ps 16, 8), elle peut lui exprimer, lui chanter sa louange dans l'alléluia. Le texte du verset de l'alléluia est emprunté au psaume 64, 2, seule pièce grégorienne usant de ce psaume.

Dans ce dernier, « le peuple, rassemblé autour du sanctuaire de Sion, remercie Dieu de ses bienfaits. [...] Ce psaume paraît avoir été composé par David pour la fête des tabernacles. On sait que cette fête se célébrait après la récolte, et qu'elle était précédée de la fête des Expiations, dans laquelle tout le peuple demandait solennellement à Dieu le pardon de ses fautes. » (Psautier latin-français du bréviaire monastique n°370) « Le psalmiste met en scène les gentils qui ont cru au Christ bien que les sages du monde fissent opposition. Les gentils demandent pardon pour leur impiété passée. De stériles ils sont devenus féconds par la foi au Christ. 'C'est à toi que l'hymne revient de droit', nous ne célébrons plus d'autre Dieu que toi. » (St Athanase)

Toute la pièce est une louange au Dieu trois fois saint, magnifiquement traduite avec le 7e mode et de belles vocalises. La mélodie du début du verset nous conduit tout naturellement à « Deus enveloppé d'une belle révérence, aimable, gracieuse et d'une grande délicatesse par la cadence en si. » (Dom Baron, L'expression du chant grégorien, p. 248) « La louange ne convient qu'à Dieu, et pas n'importe où mais à Sion, c'est-à-dire dans la contemplation. » (Casiodore) Mais Sion représente aussi l'Eglise. Aussi l'âme se laisse aller à la contemplation de cette cité sainte et s'enflamme de désir dans une belle vocalise. « Ce n'est pas au théâtre ni dans le temple des idoles que le chant est à sa place, mais toujours en Sion, c'est-à-dire dans l'Eglise qui contemple ta gloire ou bien, dans la Jérusalem céleste que tu daignes habiter. » (St Jérôme)

Dans la deuxième phrase, quelques mots sont largement développés mélodiquement votum, Jerúsalem. Votum possède la même vocalise que Sion, et Jerúsalem « déroule sa longue vocalise contemplative dans un rythme d'une ordonnance admirable où la joie et l'amour se mêlent en des motifs simples à travers lesquels passe le désir de la Cité Sainte... et du Ciel où tout ne sera que louange et gratitude. » (Dom Baron, L'expression du chant grégorien, p. 248) Cette longue vocalise donne l'impression de ne jamais vouloir finir. C'est la contemplation qui commence et doit se poursuivre dans l'éternité. « Celui qui se tient en Sion, c'est-à-dire dans la contemplation et la vertu, peut faire monter vers Dieu une louange harmonieuse. » (Origène)

Par Claude Pateau,

Directeur de l'Académie Internationale de Musique Sacrée sous le patronage du Conseil Pontifical de la Culture



Chronique grégorienne



Programme de chant pour le X^{ème} dimanche après la Pentecôte

Chant de procession : Je crois en Toi mon Dieu

Asperges me (dans les livrets de l'ordinaire page 5)

Kyriale XI (dans les livrets)

Le Kyriale se chante en alternance avec la Schola.

Propre: Introït chantée, Offertoire chantée, Communion chantée.

Credo IV

A l'offertoire:

A l'élévation : Panis Angelicus polyphonie

Communion: Domine non sum dignus de K. Allen

Salve Regina (dans les livrets de l'ordinaire page 35)

Chant de procession: Chez nous soyez Reine



Textes liturgiques

X^{ème} Dimanche après la Pentecôte

Introït

Quand j'ai crié vers le Seigneur, il a entendu ma voix contre ceux qui m'assiégeaient. Lui qui est avant les siècles et demeure éternellement, il les humiliera : jette tes pensées dans le Seigneur et lui-même te nourrira. **Ps.** 54 Exaucez, ô Dieu, ma prière ; ne rejetez pas ma supplication : écoutez-moi et exaucez-moi. **V**. Gloire...

Collecte

ÔDieu, qui manifestez votre toute-puissance surtout lorsque vous épargnez et compatissez : multipliez sur nous votre miséricorde, afin de faire participer aux biens célestes ceux qui courent vers les choses que vous promettez. Par...

Oraison Pro Papa.

Épître

Mes frères, vous le savez, lorsque vous étiez païens, vous vous laissiez entraîner au culte des idoles muettes. Aussi je vous déclare qu'aucun homme, s'il parle dans l'Esprit de Dieu, ne dit : « Jésus est anathème » ; et personne ne peut dire : « Jésus est le Seigneur », sinon par l'Esprit Saint. Certes, il y a diversité de grâces, mais c'est le même Esprit. Et il y a diversité de ministères, mais c'est le même Seigneur. Il y a aussi diversité d'opérations, mais c'est le même Dieu qui opère tout en tous. Or, cette manifestation de l'Esprit est donnée à chacun pour l'utilité commune. L'un reçoit du Saint-Esprit le don de parler avec sagesse ; l'autre reçoit du même Esprit le don de parler avec science ; celui-ci reçoit la foi par le même Esprit, celui-là reçoit du Saint-Esprit la grâce de guérir les maladies. L'un obtient le don des miracles ; l'autre le don des prophéties ; celui-ci le discernement des esprits ; celui-là le don de parler diverses langues ; un autre le don de les interpréter. Or, c'est un seul et même Esprit qui opère tout cela, distribuant ses dons à chacun, selon qu'il lui plaît.

Graduel

Gardez-moi, Seigneur, comme la prunelle de l'œil ; protégez-moi à l'ombre de vos ailes. **V**. Que votre visage fasse connaître mon droit, que vos yeux regardent l'équité.

Alléluia

Alléluia, alléluia. V. À vous, ô mon Dieu, est due l'hymne dans Sion ; et à vous seront rendus les vœux dans Jérusalem. Alléluia.

Evangile

En ce temps-là, à certains qui se confiaient en eux-mêmes, se tenant pour justes, et qui méprisaient les autres, Jésus dit cette parabole : « Deux hommes montèrent au Temple pour prier ; l'un était pharisien et l'autre publicain. Le pharisien, se tenant debout, priait ainsi en lui-même : "Ô Dieu, je vous rends grâces de ce que je ne suis pas comme le reste des hommes, qui sont des voleurs, injustes, adultères, ni même comme ce publicain ; je jeûne deux fois par semaine, je donne la dîme de tout ce que je possède." « Le publicain, lui, se tenait à distance et n'osait pas même lever les yeux au ciel ; mais il se frappait la poitrine et disait : "Ô Dieu, ayez pitié de moi qui suis un pécheur !" Je vous le dis, celui-ci descendit justifié dans sa maison plutôt que celui-là ; car quiconque s'élève sera abaissé, et quiconque s'abaisse sera élevé. »

Offertoire

Vers vous, Seigneur, j'ai élevé mon âme ; mon Dieu, en vous j'ai mis ma confiance, je n'aurai pas à en rougir. Et que mes ennemis ne se rient pas de moi, car aucun de ceux qui vous attendent ne sera confondu.

Secrète

Que ces sacrifices qui vous sont dédiés, Seigneur, vous reviennent, eux que vous nous avez donnés à offrir pour l'honneur de votre nom, de telle sorte qu'ils deviennent aussi pour nous des remèdes. Par...

Oraison Pro Papa.

Préface de la sainte Trinité

... Avec votre Fils unique et le Saint-Esprit, vous êtes un seul Dieu, un seul Seigneur; non dans l'individualité d'une seule personne, mais dans la Trinité d'une seule substance. Car ce que nous croyons, sur la foi de votre révélation, au sujet de votre gloire, nous le pensons indistinctement et de votre Fils et de l'Esprit Saint, sans aucune différence; en sorte que, dans la confession de la véritable et éternelle divinité, sont adorées et la propriété dans les Personnes, et l'unité dans l'essence, et l'égalité dans la majesté. ...

Communion

Vous acceptez le sacrifice de justice, les offrandes et les holocaustes sur votre autel, Seigneur.

Postcommunion

Nous vous en prions, Seigneur notre Dieu : dans votre bienveillance, ne privez pas de vos secours ceux que vous ne cessez de renouveler par les divins sacrements. Par... *Oraison* Pro Papa.



Un nouveau calice!

Lors du prochain chapitre, je récupèrerais ce nouveau calice pour notre apostolat. Le calice nous a été offert par la Province d'Angleterre sur une proposition que j'avais faites car le

prix était très abordable. J'ai fait effectuer à Florence la restauration qui a couté environs 7 500 Rs (150€). Comme vous pouvez le voir le travail a bien été fait. Le calice est en argent véritable, la coupe a été dorée ce qui donne un beau contraste. Il s'agit d'un calice de style italien.

Pendant les prochaines semaines, je vous invites à mettre dans la quête une enveloppe (marquée « AF Calice 2024 ») avec votre participation.

Merci

« Rien n'est trop beau pour le Bon Dieu »

St Jean-Marie VIANNEY



Annonces, horaires & Ordo

Semaine du 28 juillet au 3 août

Horaires

Lundi & Vendredi:

18h à la Maison

Mardi, Mercredi & Jeudi:

8h30 à l'église

Samedi:

9h Messe

suivie de l'Adoration

Dimanche:

9h45 Chapelle St Joseph



Dates à retenir

Le mois d'août est consacré au Cœur Immaculé de la T. Ste Vierge Marie.

Samedi 3 août : Chapelet, 8h30 Messe à Marie Reine de la Paix, méditation sur un mystère ; conférence liturgique à la Cure de l'Immaculée.

Mardi 6 août : Transfiguration de N-S J-C

Jeudi 15 août : Assomption de Marie

Dimanche 25 août : Fête de la saint Louis, patron principal du Diocèse et Titulaire de la Cathédrale.

Du 26 au 31 août : Chapitre Général de l'ICRSP à Gricigliano

Semaine du 28 juillet au 3 août 2024		
Date	Fête / Messe célébrée	Couleur
Dimanche 28	Xème Dimanche après la Pentecôte	Vert
Lundi 29	Ste Marthe Mém. des SS. Félix, Simplicius, Faustin & Béatrice	Blanc
Mardi 30	De la Fé r ie Mémoire de SS. Abdon & Sennen	Vert Rouge
Mercredi 31 Chapelet à 17h	S. Ignace de Loyola	Blanc
Jeudi 1er	De la Férie Messe votive de NS. JC. Souverain & Éternel Prêtre	Vert <i>Blanc</i>
Vendredi 2 Jeune & Abstinence	S. Alphonse-Marie de Liguori Messe votive du Sacré-Cœur	Blanc <i>Blanc</i>
Samedi 3	De la T. Ste Vierge au Samedi Messe votive du Coeur Imm. de Marie	Blanc <i>Blanc</i>
Dimanche 4	XI ^{ème} Dimanche après la Pentecôte	Vert



Carnet de famille & intentions de prières

Carnet de famille

Chers fidèles, n'hésitez pas à me communiquer les naissances, baptêmes, mariages et funérailles de vos familles et amis ainsi que vos intentions de prières (spécialement pour nos malades). Veuillez préciser si vous ne souhaitez pas que ce soit publié.

Baptêmes

Ordinations

Début Aout d'un jésuite mauricien.

Mariage

Décès

Intentions de prière

Pour une de nos fidèle malade. Pour Roselyne, malade. Pour un de nos fidèle qui est en convalescence. Pour l'un des fidèles dont l'état de santé s'aggrave.

Pour les malades extrémisés cette semaine. Pour un enfant catholique en ICU.

Pour la Schola pontificale St Grégoire du Mans (M Claude Pateau) qui a ces prochaines semaines les sessions de grégorien.



Comment nous soutenir?

PAR VIREMENT BANCAIRE

Vous pouvez directement faire un virement sur notre compte MCB:

A/C No: 000446157171

Il est également possible de contacter le chanoine pour faire un virement vers un compte en Europe pour les Mauriciens expatriés.

Veuillez bien nous prévenir de votre versement par mail à : contact@icrspmaurice.org

PAR PRÉLÈVEMENT

Grâce à cette option, vous apportez une aide dans la durée et régulière et sans soucis, vous pouvez demander un prélèvement automatique à votre banque en faveur du compte MCB:

Remplir le document pdf en ligne puis l'imprimer : lien ou utiliser le formulaire ci-joint.

Veuillez bien nous prévenir de votre prélèvement mensuel par mail à : contact@icrspmaurice.org

PAR CHÈQUE

Vous pouvez nous faire un chèque libellé à l'ordre du compte joint de nos trésoriers : LI NIOW CHAN / DE FLEURIOT / SIN FAT/ MOREAU

Institut du Christ Roi Souverain Prâtre



Maison Bx Père Laval Impasse Ambroisine Curepipe - Ile Maurice

Institut du Christ Roi Souverain Prêtre?

L'Institut du Christ Roi Souverain Prêtre est une Société de Vie Apostolique en forme canoniale de Droit Pontifical dont le but est la gloire de Dieu et la sanctification des prêtres au service de l'Église et des âmes par une formation doctrinale et spirituelle. L'ICRSP est arrivé à Maurice en 2016.



www.icrspmaurice.org



<u>@icrspmaurice</u>



contact@icrspmaurice.org



<u>#icrsp maurice</u>



+230 5254 9119



<u>ICRSP Maurice</u>